HUMBERTO LIZANO

APARTADO 1.311

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 4 DE OCTUBRE DE 1927

NUM. 2718

Una prueba de Mr. Johnson nada deseable por lo peligrosa

La reina obrera intoxicada

Un lance resuelto

tocó en el pecho, pero que originaron este in-

Al iniciarse las prime- la intoxicación que sen ras horas de la nuche tía. de ayer, fuimos informados que la Reina Obrera del último Carnaval ce- Boletería. Clementina Tebrado, Clementina Bus- fue atendida por los em tillos, la encontraron en pleados del teatro y par la Boletería del Teatro ticulares que concurrie-Nacional, donde es em- ron, trasladándola en sesesperado, según dicen, habitación. ingirió una gran dosis ¡Quién sabe que le de morfina, que la puso ocurre a la Reina que difíciles de narrar talera sus vasallas!

Muchas gentes se aglo meraron en frente de la pleada, en un estado de- guida a su casa de

en terribles condiciones quiere dej r huérfanos a

mucha suerte para Ugal-

de, porque la bala ape-

nas le rozó la piel, que-

mándole la ropa. Pagés

huyó, por lo que la Po-

licía que se presentó in-

mediatamente no lo pu-

Ignoramos los motivos

do capturar.

cidente.

Contienda religiosa del domingo en San Joaquín

El domingo pasado ocu- contrar sin sertido a los

ganda dominical en favor de cercanías. la iglesia evangelista, reparlabor en Sac Joaquín.

no es Eduardo Cifuentes y víctimas de ese atentado. Manuel Ames, ambos de nacionalidad peruana, y después de haber terminado su labor fueron al domicilio de don Ezequiel Viquez. Cuando estaban en ese lugar fueron visitados inopinad, mente por un grupo de ciudadanos católicos que dirigidos por uno de los padres de la localidad, conminaron al dueño de la casa a que expulsara a los mencionados señores so pena de agredirlo.

Los señores Cifuentes y Ames freeron acompañados de la policía a las afueras de la ciudad, y cuando se encontraban en la carretera fueron abandonados por los agentes policiacos, momentos que aprovechó el grupo de ciudadanos catól cos para emprender una c ntienda con los senores Cifuentes y Ame, de cuya licha resultaron grave non e heridos los dos señores protestantes.

Al llegar un camión al lugar de los hechos y en-

rrieron en San Joaquín he- ciudadanos peruanos, el chochos cuya trascendencia no fer y varios pasajeros fueron se escapa a cualquier perso- agredidos también, y después na que analice serenamente de una lucha de la cual les problemas de íudole re- resultaron más heridos, pudieron rescatarse a los pasto-Desde algún tiempo varios res protestantes, llevándose señores que hacen propa- al primer hospi al de las

Creemos oportuno llamar tiendo hojas sueltas en las la atención a las altas autoque se predica ese credo, ridades admninistrativas paestaban llevando a cabo esa ra que investiguen la actuación de la policía de la El domingo pasado como localidad que por dejar de costumbre, hicieron el re- desamparados a dos ciudaparto de las hojitas los se- danos extranjeros fueron

Festejos en honor a Hindemburg

Más de un millón de hombres desfiló ayer en la gran manifestación que se celebió en honor de Hindemburg, con motivo del aniversario de su nacimiento.

La manifestación fué un exponente de todas las fuerzas vivas de la nación. También concurrieron más de medio millón de austriacos que aprovecharon el momento para agitar el movimiento de unión entre Austria y Alemania.

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

EDITORIAL

El Tratado con Colombia

Se presenta una nueva oportunidad para que nuestros gobernantes realicen actos tendientes a estrechar los lazos de confraternidad que deben existir entre los pueblos indo americanos.

Colombia, es uno de los pueblos que más intercambio mantiene con nuestro país. Las corrientes migratorias, las relaciones comerciales y otros medios más de recíprocas manifestaciones de amistad unen intimamente a ambos países.

El proyectado Tratado sobre estudios universitarios que se pretende celebrar con Colombia, es una bella iniciativa a la que debe dársele todo el calor que sea posible. Por actos de esa indole es como se puede buscar el acercan iento entre los pueblos de la América Latina.

En el nuevo mundo la doctrina latino-americanista no ha pasado de ser un ideal que sustentan estudiantes, intelectuales y las clases trabajadoras, pero los actos gubernamentales que tiendan a hacer una realidad ese ideal son muy contados.

Cuestiones de límites y disputas por algunos kilómetros de extensión llevan a todos nuestros países a discusiones inútiles que los gobiernos utilizan algunas veces como arma política. El enconado litigio de Tacna y Arica. Las disputas de Bolivia con todos los países que la circundan. Las contiendas entre Ecuador y Perú. Los problemas de Honduras y Nicaragua y multitud de otras discusiones que impiden las buenas relaciones entre los países que se encuentran más proximos, son repeticiones del caso que a nosotros nos en barga con Panamá. Casi todas las fronteras de nuestros pueblos son motivo de discusiór.

Y frente a ello hay que oponer todas las fuerzas morales que tengamos a nuestro alcance, para impedir que se manifiesten rozamientos contraproducentes. Nuestro Presidente que siente también ese amor por la Patria Grande, ha hecho oportunas declaraciones sobre el proyectado tratado manifestando que en su sentir el hispanoamericanismo será un mito sino se pasan de las palabras a los hechos. El tratado con Colombia es uno de esos medios que harían patente y tangible nuestro vivo a nor al hispanoamericanismo.

- San José, octubre de 1927.

Anoche a las nueve

frente al Hotel Metrópoli

ocurrió un lance perso

nal entre los señores

Carlos Pagés y Raúl

ros de revolver a Ugalde,

de los cuales, uno le

según nos informan con

Pagés disparó seis ti-

Ugalde.

Señor Director de LA PRENSA.

Muy señor mío:

Saludo a Ud. cordialmente y tengo el gusto de comu- cosa y le aseguro que ese nicarle que en estos días abriré mi «Nueva Botica del v puntual. » Carmen», situada frente al Siglo Nuevo y Torre del Oro. servidor. Espero poder merecer la confianza absoluta de mi

antigua clientela de la Farmacia Ideal, por escrupulosa y exigente que sea. Para satisfacer esa aspiración, no he omitido gasto ni esfuerzo alguno, y creo sinceramente haberlo llenado. Ya tendré la oportunidad de demostrarle la bondad de mi ser-

Sirvase ordenar cualquier servicio será el más correcto

Soy de Ud. muy atto-

HORACIO ACOSTA GARCIA

MISA DE REQUIEM

El miércoles 5 del corriente mes se celebrará una misa en la Iglesia de La Merced, a las 7 a. m. en sufragio del que en vida se llamó

Vicente Montero Carrillo

Los deudos, señora y hermanos agradecerán una vez más la asistencia a tal acto, de sus amistades y conocidos.

Rosa Z. v. de Montero

J. Montero C.

B. S. JOHNSON SE SOMETE EN LA SILLA

NUEVA YORK.-Mientras una multitud de 500 espectadores quedaba pasmada de asombro, Barney S. Johnson, experto electricista, se sentó en la silla eléctrica en la Feria Mundial de Radio anoche en el Madison Square Garden y se sometió a «electrocución». Tenía el casco de cobre sobre la cabeza y completó la corriente colocando sus zapitos con suelas de cuero sobre alambres de cobre.

Una corriente e'éctrica de trescientos cincuenta amperios y 2200 voltios, pasó por el cuerpo de Johnson.

Johnson, durante la exhibición tenía una barra de hierro en la boca; el pedazo de hierro se volvió blanco y luego se derritió, demostrando así la intensidad de la corriente

que soportó Johnson. El cuerpo de Johnson se inclinó ligeramente y parecía en una posición extremadamente incómoda.

Después de un minuto, la corriente fué suspendida. Johnson estaba todavía en posici n incómoda y sangró profusamente por la boca.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hoy se reune la comisión de Organización y Propaganda de la Confederación

nización y Propaganda de el Canal de Panamá. la Confederación General de Trabajadores.

Movimiento del Canal de Panamá

A medida que pasan los En el local de Marin Obar - años aumenta considerabledo se reunirá hoy a las 8 mente el número de vapores p. m. la comisión de Orga- que hacen la travesía por

En el día de ayer se ha Algunos comisionados nos alcanzado un nuevo record ruegan citemos por este al haber atravesado el canal medio a los miembros pro- treinta y dos barcos. El pietarios y suplentes de esa record anterior era de veintinueve barcos.

MISA DE NOVENARIO

Eduardo Montealegre C. y Sra., invitan por este medio a sus amistades para una misa de novenario que se celebrará mañana miércoles a las 7-30 en la Iglesia de la Dolorosa en sufragio del alma del que en vida fue

Rafael Espiritusanto Sandí

Su asistencia comprometera nuestra gratitud.

San José, 4 de Octubre de 1927.

Horrible tragedia de sangre y dolor ocasionó la muerte de un sátiro asesino que murió con el puñal homicida

una apartada región de Bolivia se desarrollan los acontecimientos que motivaron la muerte del agresor. Los habitantes atribuyen el hecho a un castigo del Todopoderoso

La ciudad de Tarija, una pequeña población de la República de Bolivia ha sido escenario vido para una enseñanña elocuente al pueblo.

un estado de miseria es- cuerpo. pantosa, una bella mugrandes dimensiones.

fábrica de hielo, Cer-

veza, y agua gaseosa

Binger grande, pequeña

batía desesperadamente de la pobre muchacha nas el bondadoso joven contra su agresor, que que imposibilitada de resultando muerto con aprovechando de lo apar- luchar iba a presenciar su propio puñal el agrede una tentativa crimi- tado de la región iba a su asesinato sin poder sor Pérez al caer a connal cuyo epilogo ha ser- consumar un crimen tan defenderse. terrible. En algunos momentos lioraba angus- Pedro Pérez, pero éste tiada, y daba gritos con- obsecado por asesinar a En uno de los barrios tinuos a consecuencia la bella joven se abalanextremos de la ciudad de las lesiones que re- zó con puñal en mano donde las destartaladas cibía de parte de su contra ella. El cazador la para atenderla casas de los trabajado- agresor, que con un pa- apuntó inmediatamente res servían para alojar lo le daba despiadada- contra el terrible Pérez blo. a indios que viven en mente sobre su bello que a la segunda des-

chacha llamada María arrollaba sin que nadie se dirigió inmediatamen-Díaz que llevaba rela- pudiera ser testigo de te a auxiliar a María que ciones con el jefe políti- tan bárbaro asesinato, y lloraba amargamente, y co de una región cerca- ya se proponía el jefe mientras la atendía se na fue víctima del en- político utilizar el gran incorporó nuevamente el gaño de éste, que des- puñal que tenía en su agresor Pérez que volvió asesinarla utilizando pa- dor de la aristocracia doble crimen. Se trabó dactor de este periódico

La muchacha se de- al oir las lamentaciones herido en ambas pier

El joven dió el alto a carga cayó herido al La tragedia se des- suelo. El joven cazador al lugar de los hechos, cuerpo y de ella resultó viaje por Bolivia.

secuencia de la lucha.

Al cabo de varias horas .el joven Alfaro, se pudo incorporar y cargó sobre sus brazos el cuerpo de María ilevándomédico del vccino pue-

Sólo pasó una semana de haber ocurrido tan tremendo encuentro cuando ambos jóveres contrajeron matrimonio.

Ugua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Traube

INGLÉS

A ¢ 21.50, ¢ 23.00 Y ¢ 25.00 ATADO

Tomás Fernández F. ALMACÉN

APARTADO 614 TELÉFONO 198



Una comida

Un grupo de amigos de don Fernando Miñoz le obsequiaron en el Hotel Metrópoli una comida con motivo de su próximo matrimonio.

Se sentaron a la mesa además del festejado don Elizadro González R, José L. Muñoz, Rafael Angel Castro, Rigoberto Vargas, Julio Morales y Alfredo Muñoz.

GUTIERREZ

24 páginas : Cuairo colores : 30 cénts.

Xaudaró . Tovar . Penagos . Ribas Bartolozzi . Roberto . Baldrich Karikato • Barbero • López Rubio Tono • Etc.

K-HITO, Director

l os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas

(Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondria!

Humorismo sano - Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS GUTIÉRREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Almorranas (Hemorroides)

requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoco hasta el dia para el tratamiento de las Almorranas simples, sungrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas bastan.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país Pidalo siempre cuando haga sus compras

Número de Lotería 09483

Compro a un buen precio el número de Lotería entero 09483. Quien lo tenga y quiera ganarse esa prima pase a «La Prensa» y entiendase con Eduardo Montealegre Castro.

La compañía intaliana de operetas «Lea Candini» en el Nacional

El 30 de Setiembre p. pasado debutó la compañía de operetas italiana «Lea Candini» con la célebre opereta «Frasquita», la cual constituyó un éxito para la compañía, cosechando nutridos

Se destacan en el simpático grupo de artistas la bella v genial «Lea Candini» la soprano «María Tabassi» el tenor «Leo Micheluzzi» y el tenor cómico Penato Tignani, los cuales son el alma de la compañía,

Nuestro Coliseo Nacional ha estado lleno, de bote en bote, debido al prestigio de la Compañía y a las exp'éndidas funciones que nos han deleitado.

SILUETAS INTELECTUALES

Marco Tulio Jiménez Mesén

El nombre que encabeza esta silueta que hoy delineamos y describimos, es una esperanza para la patria que ve en Jiménez Mesén al joven esforzado y digno que ha sabido abrirse campo en el mustio trigal de la intelectualidad costarriqueña.

Marco Tulio Jiménez Mesén pertenece a esa pléyade de jóvenes inteligentes de la culta y noble ciudad ramonense, que, con Carlo Magno Araya, Lisimaco Chavarría y otros esforzados cultivadores de las letras patrias son honra y prez del terruño que los vió nacer y de Costa Rica, nuestra amada patria.

Jiménez Mesén tiene la honra y la gloria de haberse levantado solo, ha surgido por sus propios esfuerzos, sin ayuda de nadie se graduó maestro normal en la ciudad de Heredia, después en esta capital se hizo bachiller en leyes, y dentro de poco coronará sus aspiraciones graduándose de abogado.

Tal es a grandes rasgos la silueta que dejamos esbozada del compañero Jiménez Mesén, con la cual

engalanamos la presente edición.

ONIX

INFORMACION OBRERA

El 12 de Octubre saldrá el semanario obrero "La Lucha"

El domingo se celebró en Heredia una reunión en la que se acordó la publicación del periódico

En la reunión celebrada en Heredia el domingo pasado, quedó definitivamente acordada la forma en que se publicará el periódico obrero que se pretende editar con el concurso de los trabajadores de toda la nación.

«La Lucha», se llamará tan importante sema-Estos interesantes da- nario. Se sostendrá mediante la colaboración intos que dejamos relata- telectual y económica de directorios que se conspués de violarla en un mano, cuando por ca- a empuñar el puñal, sin dos, nos han sido sumi- tituirán en todos los pueblos de la República. bosque cercano intentó sualidad un joven caza- duda para realizar un nistrados por un ex-re- Los directorios están integrados por quince miembros de los cuales cuatro formarán el comité, ra ello un puñal de Elías Alfaro se acercó una contienda cuerpo a que se encuentra de excepto en San José, donde se establecerá de cinco miembros.

El importe del ejemplar será de diez céntimos y la suscrición de cincuenta centavos por período de cinco semanas. En la reunión se nombró el director, el administrador, así como a los miembros del Directorio de San José.

Fué nombrado director don Jorge A. Vivó, administrador don Sthall y miembros del directorio a los dos mencionados compañeros y a Marín Obando, Abel Solera y Gonzalo Hernández.

NOTA

A partir del día de ayer esta sección no se publicará en la forma en que se venía haciendo, porque los colaboradores que nos enviaban sus trabajos dedicarán esas informaciones para dirigirlas al colega obrero que se publicará semanalmente a partir del 12 de Octubre.

Sólo procuraremos tener al tanto a los trabajadores sobre todas las labores sindicales que se vayan realizando, así como ofrecerles un amplio material informativo.



Imp. GERMINAL

Noticias de Bolivia

tro de Instrucción Pú- a la Osicina de Biblioblica de la República grafía dos ejemplares de de Bolivia acaba de dic- las publicaciones que tar un decreto según el edite o produzca y tocual se establece en la dos los negociados oficiudad de La Paz, de ciales deberán remitir acuerdo con lo deter- treinta ejemplares de las minado en los últimos obras que confeccionen, congresos pan america- las cuales servirán para nos, una Oficina Nacio mantener el canje con nal de Blibliografía, de- las otras instituciones pendiente de aquel De- americanas. La casa edipartamento. Dicha Ofi torial o el autor naciocina se ocupará de la nal-cuando la edición clasificación científica de se haga en el extranjero cimal de todas las obras - que no cumpla con y del canje de publica- rá una multa 10 boliciones y fichas biblio- vianos la primera vez y nes sinilares del resto Bibliotecas y Archivos editor o autor nacional

BOLIVIA - El Minis - queda obligado a enviar que se editen en el país aquella obligación, pagagráficas con institucio- de 20 la segenda. Las de América, así como de la nación deberán de la organización y con- transmitir a la Oficina servación de la Biblio nota los libros y folleteca americanista «Si- tos que reciban y cada món Balivar», recomen- año esta institución pudada en el Congreso blicará un anuario bi-Internacional de Historia bliográfico, con la clasiy Geografía de América, cación decimal de todos celebrado en Asunción d'los libros v folletos que del Paraguay el año hayan salido a luz en próximo pasado. Todo la República de Bolivia.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

TRIB'INA L'BRE

La propaganda protestante y el imperialismo yanki

Los misioneros del Instituto Biblico no son americanos en política, ni son embajadores ni agentes del gobierno americano del Norte. Somos embajadores de Cristo para las Américas y para el mundo entero. Entre los que trabajamos aquí como misioneros, solamente tenemos dos señoritas americanas. Los demás son de España, Inglaterra, Puerto Rico, Nueva Zelandia, Canadá, Costa Rica y Cuba.

No intervenimos en la política local, nacional e internacional. Eso es propio para los estadistas. Nuestra misión siempre ha sido otra. Somos completamente neutrales. Predicamos la dulce y consoladora política espi-

ritual de Jesús.

En .uanto a las supuestas citadas frases del gran estadista Roosevelt, dudamos si él las vertió. Querríamos la prueba, meucionando la ocasión en que fueron manifestadas y donde aparecen escritas. Para que una cita tenga el valor periodístico, necesario sería el comprobante de ella. Por el mero hecho de que éstas sean citadas por el «Correo Nacional» no lle an la autoridad suficiente. Son dados a citar

sin pruebas.

El Instituto Bíblico es una entidad que actúa en el costarricense, respetando en todo momento las leyes del pals y correspondiendo siempre a la cultura del pueblo con quien convivi nos. Creemos estar contribuyendo con nuestro humilde grano de arena al verdadero progreso cu'tural y espiritual del país. Sería prolijio traer ante las columnas de este periódico las razones que tenemos para pensar que lealmente contribuímos al adelanto general de los intereses de la nación. El hecho de haber levantado en San José esta institución internacional, trayendo estudiantes, en creciente número, de todas las repúblicas sur y centroamericanas, aden ás de los beneficios económicos que aportamos al comercio del país, es a la vez, un factor importantísimo, para el acercamiento internacional, altamente estimable.

El dinero que de otros países traemos, lo dejamos agul. No pedimos a los costarricenses ni un diez.

Ahora preguntamos inge-

titución que solamente se versidades, etc. ¿Son sus concreta a practicar el bien y que procura levantar el nivel moral y espiritual de los pueblos? ¿No es, también, verdad que la política cristiana que desarrollamos aquí es la misma que desarrollamos en todo el mundo donde estamos esparcidos trabajand ? En la misma América del Sur hay misiones evangélicas de los ingle- instituciones? ses, italianos, alemanes, holandeses, etc., haciendo plau- que somos y seremos CRI sible labor mediante iglesias, TIANOS antes que americaorfanatorios, escuelas, hospi- nos, ingleses, franceses, o tales, gimnasios, Libliotecas, alemanes.

nuamente: ¿Es mala una ins- institutos politécnicos, unihombres agentes de estos países de donde vienen, para derrocar los gobiernos establecidos por la voluntad del pueblo en los sufragios? ¿Cuánto bien no haríamos a este país si pudiéramos dar estos privilegios de que disfrutan Argentina, Uruguay, Perú. Colombia, Venezuela, Brasil. Chile, etc., con estas

Enfáticamente declaramos

Si es que se nos quiere combatir, sería más prudente que se hiciera con sólidos argumentos de doctrina, de la vida que vivimos y recocomendamos vivir; pero apelando jamás al sentimiento patrio, tan delicado como es, y por cuyo medio serán sus planes frustrados.

Fuera, pues, el disfraz y a combatirnos con hechos, argumentos y doctrinas. En ese terreno nos hallarán siempre dispuestos para la lucha.

> S. M. ALFARO Mis.onero del Instituto

12 de Octubre saldrá el semanario obrero «La Lucha»

En el día de ayer se celebró en Heredia una reunión en la que se acordó la publicación del periódico

En la reunión celebrada en Heredia el domingo, quedó definitivamente acordada la forms en que se publicará el periódico obrero que se pretende publicar con el generoso seno de la nación concurso de los trabajadores de toda la nación

> «La Lucha», se llamará tan importante semanario. Se sostendrá mediante la colaboración intelectual y económica de Directorios que se constituirán en todos los pueblos de la isla. Los Directorios están integrados por quince miembros, de los cuales cuatro formarán el Comité, excepto n San losé, donde se establecerá de cinco miembros.

> El importe del ejemplar será de diez céntimos y la suscripción de ciecuenta céntimos por período de cinco semanas. En la reunión se nombró el director, el administrador, así como los miembros del Directorio de San José.

> Fué nombrado director don Jorge A. Vivó, administrador Mr. Sthall, y miembros del Directorio a los dos mencionados compañeros Marin Obando, Abel Solera y Gonzalo Hernández.



BROMO QUININA

Resfriados e Influenza

El Remedio Que Dá Buenos Resultados PIDA LA LEGITIMA

Busque las Letras LBQ En Cada Pastilla Marca de Fábrica Registrada

Aparece en Cada Cajita

De Venta en Todas las Boticas y Farmacias



Las mejores novelas en la Librería Falcó

FOLLETIN No. 42

LAS MARTIRES

Novela que sintetiza las luchas presentes en el orden moral, material e ideal, representadas por tres victimas de los intereses creados y de las malas pasiones

Por FEDERICO URALES

encontrado a su familia? de momento nada supieron Pero por otra parte pensaba: qué oponer a las palabras «Si habian de encarcelar- de Rosendo, hasta que el que me de nuevo, ¿a qué poner- debía ser el jefe repuso:

me en libertad ahora mismo?»

pero en estas materias, no ría mejor. vale lógica alguna. Es como aquel que dice: Si nada he hecho, ¿1 qué temer? Y a muchos que nada hicieron, se les tuvo meses y años en la carcel.

No obstante, queriendo, Rosendo, asegurarse de las caído sobre esta casa? ¡Deintenciones de la policía y sin dejar de entrever sospe-

cha alguna, exclamó: -Pues hagan el favor de decir al señor gobernador

que en seguida voy. Los agentes se miraron y -¿Qué clase de firma se- dico. Cuando don Nicolás bre la cama de María y Ro- certeza de que Rosendo na-

-El caso es que la cosa urge mucho y si pudiera us-La deducción era lógica, ted venir con nosotros, se- pobres, a más de la mitad María de aquel ambiente do- sendo y a Filomena. En ge- vo, los agentes que habían

> Filomena ya no se pudo contener y como era tanto o más inteligente que su hermano y había comprendido los propósitos y los tanteos de Rosendo, dijo:

-Pero, ¿qué maldición ha tenido de nuevol ¿Por qué. por qué? ¿Qué ha hecho este pobre hermano mio?

-Si no es detención, señora. Una firma seguramente y vuelve en seguida.

una desgracia como la que nos aflige?

La pobre madre empezó a llorar: su esposo hubo de sentarse porque le temblaban las piernas. María exclamó, excitadisima:

- Ay, Rosendo, qué va a ser de tí y de tus hijos y de todos nosotros: viejos, niños, mujeres, muertos y cargados de deudas!

Y le dió otro ataque. Ya no se pensó más que en socorrer a María y a los viejos, que también estaban, los del camino de la muerte.

tardara en volver en si, a acudido, presurosas, al com- lar los muertos. prender que alguna nueva

rá esa que no espera ante acudió y no tardó mucho, sendo se quedó con un par

-¡Esto ya sabía yo que tensa que ocurrir! Si no se procura que no se repitan estos ataques, hay mujer por poco tiempo. Es un colapso de indole muy mala.

Volvió en sí la enferma, quien, al ver a Rosendo y no ver a los policías, creyó que todo había sido un

El médico llamó aparte a Rosendo y después de felicitarle por su libertad, le orden de que se dejara sin la antigua casa; que Filome-

Filemena, se fué por el mé- lomena se echó vestida so- pronunció Eusebio; con 'a

de amigos, empleados en el Banco donde el recién excarcelado prestaba sus ser-

sionado, y de las impresiones que uno recibe en la cárcel cuando entra ella por vez primera.

Los agentes no sabian qué ba. Enterada Filomena, se la familia, que siempre ha- horas antes. pertido tomar. Felizmente convino que María y los bía sido un modelo de la-Con la muerte de Ramón, efecto la detención. Faltaba na se acostara y que Ro- tan significativa, por el he-Eusebio con los vecinos y do, en el bolsillo, la llave de pesar del auxilio que le pres- amigos que se emp:ñaban la puerta; con la prisión de taban, una de las vecinas, en quedarse, por más que la sirvienta; con los gritos de las muchas que habían él estimaba innecesario ve- de socorro que daba Filomena, gritos que oyeron mu-María y sus padres polí- chas personas; con las pa-

da tenía que ver en los impresos que recibia, obra de una segunda persona; con las desgracias que sufria aquella mujer que tenía fa-Hasta las dos de la ma- ma de hermosa y de intelidrugada se habló de la tra- gente, y con los antecedengedia, en la que Rosendo tes honradisimos de toda la era uno de los actores; de familia, el público reaccionó su detención; de los motivos * rápidamente a su favor. De que pudieron haberla oca- ahí que ésta tuviera visitas y ofrecimientos que antes no había tenido.

A esto de las tres, la puerta de la calle, que estaba Murcia iba cambiando de entreabierta, se abrió con dijo que era urgente sacar a opinión con respecto a Ro- sigilo y aparecieron, de nueloroso y triste que le rodea- neral, con respecto a toda ido por Rosendo dos o tres

¿Otra vez?-exclamó la para todos llegó la nueva viejos se fuesen a dormir a boriosidad, y de honradez, pobre víctima sin poderse

-No se alarme, ni alarme aún la última. Como María sendo velase el cadáver de cho de habérsele encontra- a su familia. Es cuestión de cinco minutos. Se viene usted con nosotros y vuelve en seguida.

-Rosendo se acercó a la puerta del cuarto donde descansaba su hermana y nada desgracia ocurría en casa de ticos se fueron a dormir. Fi- labras que antes de morir oyó. Sin duda dormía. Luego repuso:

-Pero étan importante es

Servicio Radiográfico de LA PRENSA

NOTICIAS DE MEXICO

bate aéreo

México 4.—En la noche de anteaver, durante una hora y tres cuartos se desarrolló en la ciudad de México un combate entre un cuerpo de aviones y la fortaleza. a cabo entre las 21 hs. y quince minutos y las 23, desarrollándose en el merosi ima concurrencia.

Circular a las aduanas

México, 4.-Con motivo de ciertas molestias que los empleados de las aduanas venían causándole a las personas que entran o salen del territorio mexicano, la Secretaría de Hacienda ha dictado una importante circular previniendo a los empleados de aduana el buen trato que tienen que dar a los pasajeros que entren o salgan del territorio, obligándolos a que empleen toda clase de cortesías. La circular les advierte que en caso contrario, se procederá conforme la ley.

El desfile de la gran Feria del Niño

tidos de fantasía. Tam- rra del encanto.

Simulacro de com- bién asistió al desfile gran cantidad de automóviles y mucho público, resultando muy lucido el acto.

Organización de una

Las prácticas se llevaron talistas de Aguas Calientes y Zacatecas se ocupan actualmente de organizar una magnífica campo militar «Balbue- carretera para automóna». Resultó muy iucido viles, entre Guadalajara el acto y concurrió nu- y Aguas Calientes El camino costará cerca de un millón de pesos.

Pública

México, 4.—En uno de los teatros dará la Secretaría de Educación una gran velada en honor de los estudiantes vencedores en los cursos de oratoria de los Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Canadá y Méjico. Hubo gran concurrencia y mucho entusiasmo.

de Francia, dijo que Estados Unidos ha visto la grandeza y México ha sentido la esperanza. El joven canadiense Hotron pronunció un discurso. Miss Carlson, de Estados Unidos, dijo: «Vengo a deciros que México, 4. - Ayer se la América joven late de efectuó el último desfile amor por sus hermanos de la gran Feria del del Sur». El joven Wa-Niño, concurriendo más tron, de Inglaterra, dijo de cinco nil niños ves- que México es una tie-

Del interior de la República

De Heredia

FIESTAS OBRERAS PARA EL 12

El anuncio de los festejos que tendrán lugar en esta ciudad para celebrar el día de la Raza, ha despertado mucho entusiasmo y se puede pronosticar que si el tiempo y la autoridad lo permiten resultará un acontecimiento digno de la época.

La elección de la Reina Obrera ha sido en trariada. éstos días una de las principales actividades y llegaban tantos votos para diferentes señoritas que el Tribunal dispuso seguir publicando solamente las que tuvieren de veinticinco votos en adelante. El escrutinio del domingo dió el siguiente resultado:

Blanca Ramírez S. 1072 María C. Rojas Luz Argüello

Lucía Jara

Adela Ferreto

sociedad anónima

México, 4.—Los capi-

Una velada patrocinada por la Secretaria de Educación

Angelina Quesada

Nelly Yanarella

ta Ferreto está muy molesta porque la hayan incluído en este torneo, pero el Tribunal ni el por tratarse de una votación popular y es a quien corresponde guardar esa atención a di cha señorita, si es que ella en efecto está con-

cargan hacer la siguienbaile que se celebrará el 11 es un número dos por ellos y que no y producto de la fiesta el fondo para la repara-

pusieran su contingente

Parece que la señori-Comité pueden excluirla simpatizadores a

Los miembros me ente aclaración a mi inforción anterior: que el aparte de los organizaes cierto que el sobrante de las contribuciones se dedique a aumentar ción de la cañería de en esa patriótica obra esta ciudad. Es una lás- que además es de pritima, porque es ésta mordial interés para la una bella oportunidad comunidad. para que los obreros

-Se encuentra en Limón el Lic. don Santiago Durán E.

Para Cartago partió

-Estuvo en San Ra-

món en compañía del

Lic. don Carlos María

Jiménez, don Jesús Pinto.

don Santiago Calvo.

Enfermos

Viajeros

Delicada de salud se encuentra doña Rosalía v. de Antillón. Posiblemente, será sometida a una operación.

que mejore.

Cumpleaños

Celebra hoy la fecha travesía.

de su natalicio el Lic. don Santiago Durán E.

Le presentamos nuestra atenta y cordial feli' citación.

Ilustre enfermo

El doctor don José María Soto se encuentra enfermo de cuidado. Hacemos votos porque recupere su salud el estimable galeno.

Estimables viajeros

El jueves próximo par-Hacemos votos por tirán para Inglaterra el cabaliero don Mauricio -Continúa mejorando Fournis y su señora dodon José Manuel Durán. ña Margarita Segreda de Fournis.

> Deseamos a tan estimables viajeros una feliz

La libertad

El estudiante Guilaín, depensamiento y las conferencias del famoso conferencista norteamericano señor Irving S. Cooper

> rácter internacional for- ter social filosófico. mada por miembros que plan definido que persi-

de Fraternidad Universal

Religiones, Filosofías y Ciencias.

inexplicables en la Naturaleza y las fuerzas latentes en el hombre.

Es indudab'emente una sociedad en la cual predomina la más amplia la perfecta Libertad de

Tal es la Sociedad Teosófica, hasta hoy día tan mal comprendida por MUERTE? una gran parte del pueen el mundo ha cubierto de Centros de Estudio todos los países civilizados de Oriente y Occidente, y bajo cuyos auspicios viene a Costa Rica, de paso para otros palses Latino - Americanos, el notable conferencista americano Dr. Irving S. Cocper, a dictar una corta serie de conferencias sobre temas

PRINCIPE JUANON

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Una sociedad de ca- trascendentales de carác-

La reconocida persodescan estudiar con un nalidad del Dr. Cooper en el mundo culto de gue los siguientes fines: las letras la filosofía y la 1.-Formar un núcleo ciencia, no necesita presentación especial en esde la Humanidad, sin te país, donde se conodistinción de raza, creen- cen perfectamente sus cia, sexo, casta o color. famosas tournées de con-2.- Fomentar el estu ferencias por Inglaterra, dio comparativo de las la India, Australia y muchos otros países europeos y las que le han 3. - Estudiar las leyes dado gloria y nombre.

La primera conferencia tendrá lugar esta noche a las 8 p. m. en el salón de conferencias de la Sociedad Teosófica, cuesta de Núñez, 50 varas tolerancia y en cuyo seno al Oeste del Parque Nacional; es pública y ver-Pensamiento es un lema. sará sobre el interes nte motivo: ¿QUE SUCEDE DESPUES DE LA

Todas aquellas persoblo de Costa Rica y que nas que aman el estudio en sus 52 años de vida de los problemas filosóficos tendrán oportunidad de asistir a ésta y sus próximas conferencias.

Tipos de cambio

3 de octubre de 1927.

New York 400 112 % París 79 112 España. 351 Italia 110 Suiaza 387 Bélgica 280 Berlin 400 112

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION

LA PRENSA

Se prohibe la inmigración religiosa en Ecuador

El actual jefe de la nación ecuatoriana, Ayora, ha dicta do un Decreto prohibiendo la inmigración de religiosos. El texto del decreto es como sigue:

Artículo primero: de conformidad con el artículo quinto de la ley de Cultos, queda prohibida la inmigración de religiosos extranjeros ya sea individual o colectivamente y cualesquiera que sean sus comunidades, orde' nes o congregaciones religiosas. Artículo segundo: declárase asimismo que la prohibición expresada se refiere también a la fundación de establecimientos, comunidades, órdenes o congregaciones religiosas fuera de las existentes. Artículo tercero: Se autoriza al Ministro del Interior para que en casos excepcionales permita el ingreso de religiosos extranjeros, pero solamente por tiem po no mayor de cuarenta días.

La revista "Luz"

Hemos recibido el último número de la revista «Luz», que edita el grupo Renovación. Este número como el anterior, tiene material muy selecto y de propaganda por las nuevas ideologías socia-

Según nos informan los que editan el periódico «Luz», éste dejará de existir a partir del presente número, para dedicar todas las colaboraciones que lo sostienen a favorecer el periódico «La Lucha» que se publicará a partir del presente mes.

IMPRENTA GEFMINAL

Centroamericano

El día 19 de Octubre será inaugurado el servicio aéreo entre Cuba y los Estados Unidos. Ese servicio aéreo será ampliado posteriormente a las repúblicas de la América Central.

Complet revolucionario en México

Varios batallones del ejército mexicano se sublevaron en las cercenias de Ciudad de México. El complot parece estar cirigido por elementos en los que el gobierno tenia corfianza. La movilización inn ediata de las fuer zas regulares ha dado término al movimiente que sólo pudo causar daños a algunas líneas telegráficas que unen a Puebla y Ciudad de México.

La revolución parece tener sabor antiobregonista, y está dirigida a impedir que Alvaro Obregen vuelva a ocupar la presidencia.

No ha tenido consecuencias el movimiento que no pasará de ser una algarada.

El Empréstito de la Municipalidad de Alajpela con el Banco Nacional

Aver se firmó la escritura del empréstito de la Municipalidad de Alajuela con el Banco de Costa Rica, cuya ascendencia es de medio millón de colones.

Esa gran cantidad de dinero se destinará al pago de la construcción de la planta eléctrica contratada con la A. E. G. Latina de Berlin.

Alajuela poseerá a partir de poco tiempo una soberbia planta eléctrica que suministrará el fluido a precios infimos. Es digno de imitarse ese ejemplo por las demás Municipalidades.

 $oldsymbol{0}$

KRUSE & Co.

Fábrica de Vinos

Se fabrica de las siguientes clases: Mora, Néctar, Naranja, Marañón. Garantizados en su pureza. TELÉFONO 1112 APARTADO 509

Pidalos en todas partes

Carbón del Pacífico de puro mangle

Cuando Ud. necesite carbón, pídalo directamente al Depó-sito que está establecido por La Soledad, calle del Tranvía Plaza Víquez y se lo enviaremos inmediatamente a su domicilio. Las órdenes deben ser hechas directamente al Depósito.

LIZANO Y RAMIREZ

los exportadores de café

AVISO IMPORTANTE

Los fletes, rebajas sobre café y condiciones de pago de estas rebajas, para puertos terminales Europeos, serán este año, los mismos de la temporada próxima pasada, siempre que los exportadores limiten sus embarques a los vapores de las Compañías que suscriben y a los de las Lineas de la Conferencia.

UNITED FRUIT COMPANY **ELDERS & FYFFES, Limitada** TRIBUNA LIBRE

Comentarios

cos de vanidades en Cos palabra Sociedad, no enta Rica, son los culpa- tienden tampoco el de bles en gran parte de la palabra Soberanía, que nuestra querida Pa- motivos por los que altria, sucumba; pero ten- gunas veces quieren pogo la fe y la esperanza ner en ridículo la actitud que los hombres del patriótica de los trabatrabajo, sean los que de jadores de la República. una manera viril, salven de una vez por todas a los hombres que ganan este pedazo de lierra, que su pan diario con el sunonos costó una gota de dor de su frente o sean sangre para adquirirlo los que a mi concepto pero que costo, ha cos- son los verdaderos hontado y seguirá costando rados, deben de ir olvimuchas vidas para man' tener nuestra libertad v nuestra soberanía.

levantado voces de protesta contra aigún peligro que se vislumbra y que puede periudicar grandemente a la nación, vemos que esas voces vienen de bocas humildes, pero sinceras de los obreros y trabajadores en general. Parece que los únicos y exclusivos costarricenses sean ellos, y ¿por qué no concurren a esas manifestaciones o reuniones la juventud perfumada de San José? Esa juventud orgullosa que se tilda de sociedad. menos entienden es el contenido de la palabra sociedad. Este grupo de hombres corrompidos en perdiendo a grandes pa- todos. sos su autonomía. Estos señores como no entien'

Los petulantes, los chi den el significado de la

Por eso es urgente que dando a estos gorgojos que no sirven nada más que para picar el maíz Cuantas veces se han costarricense que es el sustento de los labriegos sencillos.

Todo el mundo sabe que si todos los ciudadanos que trabajan, luchan conjuntamente para cortar de una vez todos los abusos del capital extranjero, entonces cumplirán su deseo que es el bienestar de todos los nacionales y no nacionales que radiquen aquí. Y si en caso de que los hombres no tengan et valor suficiente para defenderse de todo aquello que les pueda Estoy seguro que lo que perjudicar, entonces lo manifiesto con sentimien to de ni alma: esperemos que las mujeres salven a Costa Rica de las su modo de pensar, son garras dei capital exlos culpables de que tranjero que es el más nuestra Costa Rica siga vil y el más déspota de

PEDRO A. CUENDIS

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a @ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Acade mia Francesa

Diario intimo, 1878-1886 Carmen Sylva Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron

Pascuala Ivanovith

Flores de astio Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA

El chalet de las rosas, nove'a El circo (humor stica ilustrada) La malicia de las scacias, novelas Cinelanaia, novela grande El novelista, novela grande Gollerias, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)

La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN La marquesa Rosalinda, teatro Luces de Bohemia, teatro Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS El peligro yanqui, Luis Araquist in El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela. Joaquin Dicenta h. Tapices viejos, teatro, E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduar-

do Marquina La moza del castañar, novela, por Alfonso Camin

La emoción del camino, por M. de las Cuevas García La consulesa, teatro, S. y J. Alva-

rez Quintero Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernandez Catá La guerra a través de un alma,

por Gabriel Alomar Verba, prologo de Azorin, por Gabriel Alomar

La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

Locuros burguesas, novela, por Clement Vautel La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura

Beso de oro, novs. por E. Marquina En torno del fascismo italiano, por Frencisco Cambó El alma y sus manifestaciones a traves de la Historia, por Euge-

nio Bonnemere Un idilio, novela, pasta, F. Copée El primo Besilio, novela, 2 tous 18, por Eca de Queiroz

El molino de viento, Eugenio D Ors Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors

Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors El rebaño de Clarisa, por P. Adam El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer Antes del amor, por M. Tinayre Marta Baraquin, por J. H. Rosny Los derrotistas, por Luis Dumur Días de prueba, por P. Margaritte

Exito Editorial

En rada, por J. K. Ysmans

No olvide que las novede COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó Precio: © 3.00 el tomo,

OBRAS PUBLICADAS Anita, por M. Delly El Rey de los Andes, por M. Delly Ruinas en flor, por G. Chantepleure Amor que todo lo vence, por lean

de la Bréte Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux El sueño de Suzy, Henri Ardel A los dieciocho años, M. Algueperse Rosa Perrin, por Alice Pujo

Amor es vida, por Matilde Alanic La profesora de piano, F. O'Noll El mal paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan La marquesita, por A. Dourliac Un cuento azul, por Henri Ardel Nînon, por Guy Wirta Silencio heroico, Jean de la Bréte

Amada en el dolor, Rene Star El Secreto de Kernic, P. Segonzac La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly La doble farsa, por G. de Wailly El rey que tuvo un solo amor.

por Juan Laguía Lliteras Hija de héroes, por M. Delly Doris, por Curtis Yorke Paulina, por G. de Wailly El crimen de un comediante,

por Pierre Gourdon Hipócrita, por M. Delly Un grito en las tinieblas, por A.

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson El juramento de Lucia, por Waily Todo llega, por H. Ardel

tirania en Venezuela

Comienzo del crimen hecho gobierno

historia que delata sus hechos así como éstos delatan sus conciencias.

Vicente Gómez, el tirano de reaccionó su crimen. Venezuela, para que todos le conozcan por la Historia. Varios autores han escrito ya sobre el mismo tema y, aunque mi poca erudición no me permita ni siquiera igualarles, me contentaré con lanzar mi grito de protesta que algun provecho ha de reportar a la santa causa de la libertad.

Para conocer a Gómez es necesario que retrocedamos hasta el siglo pasado, porque de alli salió esta águila negra que ha oscurecido con sus alas la gloria de Venezuela; pero como mi deseo es tratar de la politica que siguió como gobernante, apenas tocaremos esos puntos para que el lector se dé cuenta de sus origenes in-

Para empezar, diremos cuatro palabas sobre el Presidente don Joaquín Crespo, cuyo asesinato en 1899, dió comienzo a la larga tragedia que vamos a presenciar. Este hombre, cuyas prendas personales son muchas a enumerar, era de un carácter enérgico, pero la confianza que tuvo en algunos de los que se llamaban sus amiges. le condujo a la muerte. Siendo muy joven, luchó con mi padre en la guerra de cinco años, con el fin de abolir la esclavitud y proclamar los derechos del esclavo, que son iguales a los del Rey. El conocía muy bien el amplio sentido de las palabras del apóstol: «ya no hay judío ni griego; ya no hay siervo ni libre, porque todos vosotros sois uno en Jesu risto» (Galt. III, 28). Más tarde, cuando en 1894 asumió el poder por segunda vez, fué como una antorcha, inflamada por el celo de su ardiente patriotismo que guió al pueblo por la senda del deber y la justicia pero por desgracia cuando entregó la presidencia a su sucesor Ignacio Andrade, éste, temeroso de que el pueblo volviera, a reelegir a Crespo, lo envió a sofocar una supuesta conspiración donde murió t aidoramente asesinade. Así fué como se apagó la última chispa de dignidad

duró mucho en el poder, sus respectivos dueños y Este tiranuelo tan oscuro como su vida, fué trágico usurpaciones que coronaron como su crimen, pues el 22 sus ideales, han labrado la de Octubre de 1899 derrocade por la revolución que víctimas, que, como mi pa-

que se vió relucir en Vene-

zuela. Los hombres honrados

se descubrirán ante su efigie

En abril de 1908, Castro errantes y proscritos delegó temporalmente sus funciones en su vicepresidente Gómez, miertras él Gómez, en un principio le guardó la fidelidad de un esclavo y continuó en el poder haciendo las veces de Castro, su amo protector a quien obedecía ciegamente, pero sus ambiciones eran muchas y se le presentaba la ocasión de colmarlas; en efecto, el pueblo creyó en su mentida fidelidad porque a sus ojos aparecía como otra de las víctimas de Castro y entonces, creyendo lle-

gado el momento de su re-

Hay dos clases de hom- dención, desconoció al últibres: justos y réprobos; to- mo para apoyar a un monsdos ellos parecen confundir- truo mil veces peor; Gómez se, pero no es así; Dios na titul eaba porque la sola prequerido que haya un juez sencia de Castro le hacía sión de volver a su patria. ineludible que le haga justi- temblar como tiembla una cia ante los ojos del mun- fiera ante el látigo del dodo, ese juez es la voz de la mador, pero al fin se decidió, y el 19 de diciembre de 1908 asumió el mando. Esta hazaña se llamó «Re-En la presente obra haré acción Nacional», quizá por- ciones. Estos sicarios que resaltar la figura de Juan que la falsedad del traidor

Así fué como el pueblo venezolano se dejó engañar por un hermano prostituído que, con el grito de mentidas reivindicaciones, sólo le dió en pago el pesado yugo de sus iniquidades.

No debe ser culpada Venezuela por causa de estas acciones vergonzosas porque ella, siendo, como es, la madre de Bolívar, le enseñó a América el verdadero significado de la palabra libertad. Los verdaderos culpables son los émulos y aduladores de Juan Vicente Gómez, los cuales, habiendo tenido tiempo suficiente para reconocer su yerro, no tratan de enmendarlo.

LAS FALSAS PROMESAS

Una vez que Gómez asumió el mando absoluto, empezó a cumplir las pro- peruano, para Perú. mesas que le había hecho al Rosa Lamoglia de Piggot, pueblo. Su primera obra fué costarricense, para Panamá. dar la libertad a más de tres mil presos políticos que Castro y él mismo habían encarcelado; cubrió el país de manifiestos en los cuales proclamaba los ideales de la libertad, pero que después hubo de traicionar como había traicionado a su amo protector. Entonces fué cuando el populacho, embriagado por el júbilo, se lanzó desenfrenado contra el diario de la tiranfa, «El Constitucional», que destruyó violentamente. Mas, este periódico infame hubo de ser sustituído por los diarios de la actualidad, que no cesan de secundar las iniquidades del tirano; la libertac de imprenta, que garantiza la libertad del pensamiento y encauza los pueblos por la senda del progreso, ha sido vilmente asesinada por el hombre que teme la verdad, y los periodistas de Venezuela, estos mercenarios de su pluma que lo adulan de continuo con su prosa vulgar, venden junto con ella, no sólo su alma y su conciencia, sino la libertad de su patria.

Gómez continuó su obra, que llamó «libertadora»: obra magna que se prosiguió llevando a cabo con la expropiación de los bienes arrebatados por Castro y sus y su nombre será inmortal. secuaces; estos grandes ca-Andrade, el asesino, no pitales, que no devolvió a que dieron comienzo a las desgracia de centenares de acaudilló Cipriano Castro. dre, andan por el mundo

Cipriano Castro, llevado en alas de su ciega ambición monopolizó todas las iba al extranjero para cu- industrias de Venezuela; Górarse de una grave dolencia, mez las supo abolir, pero para resucitarlas después y darles más vida, y en la actualidad el viajero que recorre los campos pintorescos que baña el Orinoco, queda asombrado al ver que las más ricas posesiones y hasta las aves que cruzan el espacio pertenecen «al Jefe». Alli cualquiera que tenga el atrevimiento de coger aunque sea una garza, está obligado a pagar una multa a Gómez, porque éste exporta su plumaje.

Atraidos por esta falsa libertad, los enemigos de Castro, desterrados de Venezuela, creyeron llegada la oca-Gómez les concedia libre retorno con garantias individuales, y así se rodeó de gran número de serviles que fueron como un baluarte para sus futuras maquinaen la actualidad desempeñan casi todos los aitos cargos de la nación, no pueden lavarse las manos alegando ignorancia por su parte, va que han tenido tiempo de sobra para reconocer la perfidia del monstruo que tomando el poder por la traición y siendo cómplice de Castro, no podía prometer obras grandiosas.

Las grandes obras son propias de los grandes hombres, y Gómez es inhábi para esta clase de cargos porque es un hombre rústico y oscuro que desconoce hasta lo más elemental, de las ciencias, por más que una historia universal contemporánea, la de Guillermo Oncken, quiere hacernoslo pasar como un homore de «clara inteligencia, altas miras y firmes convicciones»,

He aquí la historia de su primer labor administrativa. En ella no se ve ni un rayo de luz, ni una acción digna que disculpe los despotismos del bárbaro. Y entre tanto Venezuela, pueblo viril no ha que ido sacudir su vugo. Quizá se encuentre envilecida por las continuas tiranias.

J. FELIX MEZA B.

PASAPORTES

Federico Hopkins, ameri- para Panamá e Inglaterra. cano, para Panamá.

Nick Polchrone, americano, para Colombia y Pana-

Anibal Ponce Sobrevilla,

Clara T. North, británica, para Inglaterra.

Hernando Bueno Delgado colombiano, para Colombia Cirilo Martin e hija, costarricense, para Panamá.

TCésar A. López, colombia-Thomas F. Morth, británico, no, para Centro América.





A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas Que tener precios favorables a nuestros clientes

son de nuestra propiedad, lo cual nos permite man-Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFOND 61

000000000000000000

Novelas de varios estilos, en La Prensa

EN TAL DIA

OCTUBRE 4 de 1400 - CORO-*BREVE

tinguible sed que-según ceremonia tuvo lugar al históricas referencias - pade- amanecer del día, cuyo anicía de resultas de un inten- versario número quinientos to de envenenamiento con quince se cumple hoy, y ese que le obsequiaron sus her- dia mismo el nuevo empemanos José y Segismundo; rador tomó como un homora para combatir-segun bre las once con aguardien. otras referencias igualmente te. Es natural!... Tenía Rohistóricas la negra melan- berto «el Breve» que estar colía que le produjeron cier- agradecido al alcohol, portas episcopales censuras que que sin el alcohol y sus contra él lanzó el arzobispo efectos no hubiese jamás de Praga; ora para sencilla- logrado ser emperador de mente-segun es lo más Alemania. Además que el ex probable-satisfacer legiti- abstemio debió pensar: mas aficiones alcohólicas, «Cuando por embriagarse ello fué que Wenceslao IV, se ha jugado mi sucesor la rey de Bohemia y empera- corona, debe ser cosa ri a dor de Alemania, se dió a la borrachera». Y atraído la bebida por complete.

Resultó de esto que el dia que su libosa majestad no pillaba una mona, cogía turca, pescaba una merluza, una borrachera con lo cual

Así las cosas, los señores alemanes, principes del Imperio-aprovechando un viaje que Wenceslao el «Borracho» hizo a Francia con el ción mía, que se funda en pretexto de unirse en alianza que los mismos que noma Carlos VI, y con el fin de braron empera or a Roberto cambiar de disco embriagán- le destruveron dos años dose de champagne-se jun- después. ¿Fué porque quetaron en Viena y por una- brantó su promesa de ser nimidad decidieron destituir a nuestro ilustre concurdáneo.

Luego pensaron en nombrar quien sustituyese al destronado ebrio, y como supiesen que Roberto «el Breve,» conde palatino de Rubin, para justificar lo fluvial de su condado era abstemio de todo, le eligieron emperador, con la condición de que no bebiese nunca sino zarzaparrilla, horchata de chufas, leche de burras, agua de cebada y demás líquides inofensivos con pietamente.

Elegido de este modo para NACIÓN DE ROBERTO EL ceñir la diadema imperial alemana fué Roberto del Rhin proclamado y corona-Ora para aplacar la inex- do con toda solemnidad. La por tal sospecha, se sentiría mosquito.

En cuanto lo probóuna papalina, agarraba una inaturalmentel-le supo a gloria Y ya no se quitó el asía una cogorza o tomaba vaso de la boca más que para respirar, y aún, aún... los graves asuntos de Esta- prespiraba poco y de tarde do confiados a su real e en tarde! Así, el sucesor del impe ial gestión iban como destituído por borracho se él, dando tumbos, haciendo pasó luego la vida en coneses y pegando barquinazos. tínuo estado de embriaguez, exactamente lo mismo que su digno antecesor.

> Tedo esto es una suposienemigo de la bebida?... Sin dudal ... Aunque también tabernas ... ¡Sabe Dios!... Fijamente, yo no sé más sino que el 4 de Octubre de 1400 coronaron los alemanes a Roberto «el Breve», en sustitución de Wenceslao «el Borracho», a quien habían destronado días antes. Esto podéis creerlo. Y lo restante, como poder creerlo, podéis creerlo también. Por creerlo no os pasará nada malo. Digo yo ...

> > LUIS DE OTEYZA

Tópicos proletarios

Por JORGE A. VIVÓ

La caricatura de anteaver

desde esta sección.

presenta con tonos de tragedia, hace intervenir como prota gonista a una rata, que hasta ahora no sabemos en que plano se halla, porque segun puede observarse por el trazado del piso, parece encontrarse detrás de él, circunstancia que de ocurrirnos obliga a presumir que el cristal, u otro cuerpo transparente lo que no podemos ni siquiera imaginarnos si queremos q' el resto de las condiciones del proletario hogar.

Se pensará que la discusión se de vía hacia un asunto de técnica artística, pero es que no hemos podido encontrar en todo el dibujo, que no sabemos si está bien titulado «Muñecos que no hablan nada», algún motivo trascendente.

Quizás sean las ratas personajes de tanta imtencia que el resto del dibujo no nos lleve a hacer consideraciones. El caricaturista nos habla de las diputaciones v concejaílas que aspiran los que agitan la masa obrera. Ello constituye el fondo de la caricatura, y como no podemos presumir que tenga propósitos aviesos contra el obrerismo, pensamos que más bien ha sico motivada la caricatura por el desconocimiento de la forma de lucha que encausa hoy día la Confederación General de Trabajadores, en cuyos estatutos reza un artículo que a la le primer número. Precio del tra dice: «La Confederación General de Trabajadores se abstendrá de intervenir en cualquier problema de índole religiosa ni en la política burguesa».,

No podemos comprender el motivo que lleva a los que polemizan con este periódico, a tratar despectivamente a los Hacia las estrellas, drama, por trabajadpres, pero como vemos en todo aquello que origina nuestra crítica, el mismo carácter que llega a ser ofensivo, es por lo que «no podemos silenciarnos» y vol vemos a entablar la discusión.

Déseamos hacer resaltar que la caricatura en cuestión, parece El yermo de las almas, teatro

Los atinados comen- estar inspirada en una tarios que hiciera este realidad tuerte, que sólo periódico respecto a una nos conduce a analizar caricatura que apareció el otro cuadro que se en las columnas de un oculta cuyas líneas son colega matutino, motiva- antitéticas a las de este ron una contestación dibujo. Se trata del congráfica, que ha desplaza- fort capitalístico. Para do la discusión hacia entonces traera colación el tópico proletario, y el gran pensamiento de por ello riportaremos Víctor Hugo que indica la única manera de ter-El caricaturista en la minar con «los chiqueescena de dolor, que ros en que se pudre el obrero».

Leamos al maestro: "Para destruir los males que nos agobian no hay más camino que la revolución; no lo olvidcis. Vosotros los trabajadores del mundo lo hacéis todo y no tenéis nada; ios que nada hacen, por la ley o por la mencionado piso es de Eso es vuestro; sed pertenece».

el piso esté acorde con nero de labores a que dable movimiento revodescuelgue el retrato de lucicnario o si quedaría Lenin de la caricatura, aplastado al nacer. terminemos con «los que hacerle frente a un pudcen los obreros», por tades; entre otras la inel único medio salvador hibición constitucional que indicara Víctor Hugo, que es el q' persiguen activas y que la propolos que «agitan a la masa obrera».

A las damas

Las damas que se preocupan por usar un producto ideal, pueden pasar a la Botica del Aguila, contigua a la iglesia de la Dolorosa, a comprar 1 s polvos Amorette finamente perfumados y edherentes, Ventes por mayor de los pro-ductos Trébol, brillantinas, locio-

nes, polvos, etc. Apartado 1067.-Teléfono 1420.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosisimos. Contiene 24 páginas y está

impresa en buen papel. Podemos serxir desde el ejemplar: 30 céntimos. Librería Falco.

LIBROS SELECTOS

A & 2.50 el tomo La religión al alcance de todos R. H. Ibarreta Las men'iras religiosas, Voltaire

Ideologia y táctica del prolet rlado moderno, Rudolí Rockerr-Laboremus, por Björn stjerne Bjoa

Leoni Adasndreiev Inútil belleza, novelas El suicidio del cura, novela Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el

Nuevas carias de mujeres El jardin secreto, novela Cartas a Francisca madre Federica, novela El paso tranquilo, novela Ultimas cartas a Francisca Cartas a Francisca casada La señorita Jaufré, novela La amazona, nov., por E. Carrere El eaballero de la muerte, poesías, por Emilio Carrere

Calles trata de ampliar presidencial su mandato con el apoyo del pueblo

ra que se intentará en su éxito es dudoso. la actual sesión del Contitución y extender en dos años el periodo pre-Plutarco Elías Calles.

tres candidatos presiden' gón y los Generales Góinusitado encono. Esto ha hecho temer a muchas personas que tar-Inv.ti mo al compa- convertirá en un formi- beneficio del país.

contra enmiendas retro-

México, 3.-El perió- sición motivará tanta dico «Excelsior» decla- oposición política que

La mayoría de los greso enmendar la Cons' miembros del Congreso es partidaria de Obregón y también pretende sidencial del presidente que controla la mayoría de los Estados. De La campaña entre los esta manera parece que el éxito de la enmienda ciales: ex-Prnte. Obre- constitucional para extender por dos años el mez y Serrano, se inició período de Calles, dehace ya varios meses, pende de que los par-Se está luchando con tidarios de Obregón así lo deseen. Actualmente esto se considera como una probabilidad remode o temprano la situa- ta, aunque algunos creen ción se convertirá en que pueda ser posible, un estado de violencia toda vez que Calles fuerza lo tienen todo. y sangre. Se ha comen- y Obregon son intimos tado mucho acerca de amigos. Algunos obserhombres; no mendiguéis si esta lucha se empren- vadores opinan que ni pidáis aquello que os derá antes o después de Obregón pueda consenlas elecciones y de si se tir en la prórroga en

El Presidente Calles ha declarado enfáticay lo lleve a donde Ma- Cree «Excelsior» que mente que el gobierno rín Obando, para que dicha enmienda tendrá se mantendrá neutral en la actual campaña prechiqueros en que se gran número de dificul- sidencial pero no obstante, no hay indicios de que la antigua amistad entre Obregón y Calles se haya quebrantado.

LA ESPANOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. Tel. 1132

CASTO RODRIGUEZ

\$

Sastrería Modelo

DE FRANCISCO CARMONA V.

300 VS. AL SUR DEL TEATRO NACIONAL

Por tres colones semanales obtendrá Ud, un buen traje de casimir, de los últimos modelos.

Serie Unión. En el sorteo efectuado el lía 5 de Se-tiembre resultó favorecido el No. 49, pertene iente a don Armando Saborio. Testigos: Ramiro Castro, Juan Solano, Hernán Freer y Claudio Murillo.

AGUA MINERAL SUPERIOR de las fuetes de la Selva Negra de Bad Durrheim, Alemania. Es la que recomiendan las eminencias médicas para curar los desórdenes digestivos. Pruébela y se convencerá que es infalible.

JUAN LUIS CAMPOS

SAN JOSE, C. R. - Ap. 935 ****

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Petates

recibió

ROBERT

Ensayos, Novelas, Artículos. Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura :-: 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de Paris y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar :-: LIBRERIA FALCO

Ingeniero civil que desea

establecerse en

Sr. Director del diario LA PRENSA.

Muy apreciable señor:

El suscrito Ingeniero Civil (alemán) de mucha práctica, en agrimensura y especialista en Ingeniería Hidráulica, piensa establecerse en San José, Costa Rica, para ejercer

los siguientes puntos:

Cree Ud. que un Inge-

niero joven, activo, con verdaderos conocimientos sólidos, puede tener un buen resultado en sus negccios?

Tendrán los agricultores y dueños de haciendas interés de hacer mediciones de sus terrenos?

Existe en San José, Costa Rica, un Ingeniero extranjero que ejerza

Con la esperanza de que no tendrá ningun inconveniente en favorecern.e con los datos que basado en la bondad de su persona soncitole, anticípole mis más gratos como reconocidos agradecimientos siéndome altamente satisfactorio, suscribirme con tanta atención como respeto de Ud. Atto. S. S.,

F. TH. KLEEBAUER

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Pio Baroja: La casa del crimen Ciges Aparicio: La honra del pueblo A Hernández Catá: El viaje sin fin lose Ma. Salaverría: Jardín cerrado Manuel Bueno: La dulce mentira C. de Castro: La inglesa y el trapense Andrenio: La perfecta casada Tomás Borrás: Noche de Alfama

Máximo Gorki: Una mujer Juan José Domenchina: El hábito Valle Inclán: El terno del difunto G. Sanchiz: La comedianta china Gutiérrez G.: Shakespeare II Clarin: Avecilla

L. Santullano: Carrocera, labrador José Ma. Matheu: La cadena rota Eugenio D'Ors: Magin o la previsión y la novedad

Morales San Martin: El último amor de Don Juan L. López B.: Sí... no... ¡Qué sé yo!

R. Coloma: Los hijos de la carroña Rafael Lopez de Haro: ¿Eres tú? I. Toral: Los tres dones del diablo Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan

Pablo Parellada: La mosca dorada D. Pérez: En el lendel de la vida Ramón del Valle Inclán: Ligazón J. Francés: Una despedida de soltero M. López Roberts: La cofia Insúa: En el alegre Madrid de 1905 Juan José Lorente: El ultraje

R. María Tenreiro: Dama pobreza Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso Pío Baroja: El horroroso crimen

de Peñaranda del Campo Marquina: Adán y Eva en el Dancing Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio

Eugenio Noel: Martin el de la Paula en Alcalá de los Panaderos Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los des A. Martinez Olmedilla: El aguila

José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas

Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid Valle Inclán: Ecos de Asmodeo Cu.60

Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio Cristóbal de Castro: Clavellina

Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha

Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario

Pedro de Répide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las tinieblas floridas M. Bueno: Una historia de amor J. Aguilar Catena: Reguero de luz Rafael López de Haro. Cara a cara Luis de Val: Dice una mujer..... M. Ciges Aparicio: El principe de

Trapisonda Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los softeros Llampayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Inclán: La rosa de oro. A. Larrubiera: Ana María. Dicenta: Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió

Fco. Camba: La garra invisible edro Mata: Cuesta abajo

López de Haro: El hombre del ombrero gris Cristóbal de Castro: La jaula de oro Alberto Insúa:El galán supersticioso Antonio Zozava: Miopita Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña Valentín de Pedro: El hijo del Rey

Pedro de Répide: El oro que reluce R. Coloma: Se rifa un mari lo Ramón del Valle Inclán: La hija C. de Burgos: El «Misericordia» Francisco Camba: Piedra rodada

López de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo 64 PAGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.-DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo A & 1-75 BL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy Hacia las estrellas, por Leonidas

Laboremus, Björnstjerne Björnson

Revistas recibidas

A nuestra mesa de redacción han llegado las revistas siguientes:

«El Mensajero del Clero», órgano mensual de la Curia Metropolitana, y «El Gris», que se edita en Cartago.

Ambas revistas traen buen material, selecto e importante.

Se instaló un Patronato Escolar en el barrio México Directiva del Patronato Escolar

Presidente Lic. don Roberto Castro U.

Vice Presidente don Guillermo Casasola.

Srio. don Bolivar Sáenz. Pro Srio. Guillermo Ama-

Tesorero José María Soto.

VOCALES

1.-Sta. Carmen Valverde. 2.- José J. Sánchez. 3.-Doña Eulogia B. de

Sáenz.

4. - José Cuesta M. rán.

5.-Benito Marin.

6.-Fabio Rojas Díaz. 7.-Norberto Segura.

Junta Progresista del

Barrio México

Presidente Dr. Alejandro Vargas Araya. Vice Presidente don Emi-

liano Castro. Srio. don Eloy Castro. Pro Srio. don Eduardo

Montealegre Castro Tesoreso don Alejandro Cartín.

VOCALES. José Angel Lagos U. Rafael Solé. Francisco Romero. Edgar Romero.

Julio Mayorga. Enrique Benavides. José Montero.

PLAN PARA EL SORTEO

DEL DIA 9 DE OCTUBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes

divididos en vigésimos a razón de 6 20.00 cada uno

a 6 1.00 el vigésimo Valor en premios: \$ 159,000.00 1 premio de 6 50.000 6 50.000 1 premio de 10.000 10.000 1 premio de 5.000 10 premios de 1.000 10.000 40 premios de 500 20.000 103 premios de 200 20.600

10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de @ 200-00 cada una 2.000

10 aproximaciones al se gundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 6 150-00 cada una 1.500

10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posterio-res) de \$100-00 cada 1.000

dos últimas cifras del primer premio de 6100-00 cada una... 14.900 1350 terminaciones a la última cifra del pri-

mer premio, de \$40' cada una..... 54.000

11685 premios

Valor & 189.00

LA PRENSA Diario de la Vida Nacional

RICARDO FALCO M.

REDACTOR-GERENTE:

COLABORADORES: Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION: 7a Avenida Este No 344

SAN JOSF, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

PARA OBRAS BUE-NAS, EN LA DIREC-CION DE LA PRENSA

Una serie de conferencias

Octubre de 1927.

Señor Redactor

de LA PRENSA S. O.

Nos es muy grato invitar a usted y a su estimable familia a una serie de conferencias que, de conformidad con el programa que sigue, dic' tará en el salón de la Sociedad Teosófica, (Cuesta de Núñez) el ilustre conferencista nor teamericano señor don Irving S. Cooper.

El señor Cooper, uno de los más prestigiados directores del movimiento teosófico en los Estados Unidos de América, se encuentra entre nosotros de paso, y ha accedido a dictar varias conferencias bajo los auspicios de las Logias «Virya» y «Dharana» de la Sociedad Teosófica. Esperamos que cuantos tienen interés en nuestro movimiento espiritual aprovecharán la ocasión del señor Cooper.

JOSE MONTURIOL Presidente de la Logia «Dharana»

M. L. CORONADO 3.25 Presidente de la Logia

PROGRAMA

de las Conferencias que dictará en la Sociedad Teosófica el señor Irving S. Cooper.

Todas las Conferencias comenzarán a las 8 p. m. en punto.

Octubre 4, martes.-Pú blica. - ¿«Qué sucede después de la muerte?». Octubre 8, sábado. Para miembros de la S. Teosófica y amigos. Cues. tiones Teosóficas. - Se

contestará a preguntas. Octubre 11, martes. Pública. «La Reencarnación: Una enseñanza cristiana olvidada».

Octubre 15, sábado. Para miembros de la S. T. y amigos. «Sobre el culto religioso». Se con' testará a preguntas.

Octubre 18, martes. Pública. «El concepto moderno de Dios».

nilom habitaciode escuchar la palabra oficinas o dormitorios. luminosa y autorizada Informarán en la Redacción de LA PRENSA.

JUEGO DE DORMITORIO

Tenemos encargo de vender un hermoso juego de dormitorio que costó \$4.000 y puede conseguirse en \$1.500 al contado o a plazos.

en muebles. Para informes en LA

Dr. RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en la Universidad de Pennsylvania Ex-cirujano dentista interno en la Clínica

Dental de Bridgeport Conn. Oficina 150 varas al norte de la Librería Lines

TELEFONO 565

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTO-RES, harán el servicio entre Limón y Nueva Vork ilegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristôbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristó-

Los vapores SURINAME. SARAMACCA y COPPENA. ME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAPAN y SIXAOLA, harán un servicio adicional entre Limon y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio dia, vía Kingston, Cristobal, Cartagena y Puerto Colombia y zarpando los Miercoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegaran quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie

> M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 1º. de 1927.

Por la América desconocida, por Ciro Bayo 3.50

San Salvador, 18 de Setbre. de 1927.

San José, Costa Rica.

Por medio de la presente me permito molestar a Ud., con la súplica de contestarme al- su profesión? gunas preguntas.

su profesión.

Antes de dar pasos para la realización de lo expuesto, me permito pedir sus ideas sobre

Aserradero y Depósito de Maderis EL LABERINTO OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES

Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS Depósito permacente de puertas y ventanas

Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO Nº. 937

Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

LIBRERIA FALCO

OBRAS DE PIO BAROJA Momentum catastrophicum. \$ 1.00 Divagaciones sobre la cultura 1.50 Paradox, Rey, novela..... Aventuras, inventos y mix-tificaciones de S. Paradox. El mundo es ansí, novela.. La busca, novela..... as tragedias grotescas, nov. Los contrastes de la vida.... El aprendiz de conspirador. Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia..... Los recursos de la astucia... Vidas sombrías, cuentos.... Las horas solitarias..... La caverna del humorismo. 3.25 Juventud, Ego'atría...... Aurora roja, novela..... El árbol de la ciencia, nov. Mala hierba, novela..... E laberinto de las sirenas, nv. Con la pluma y con el sable. Los caminos del mundo, nov.

Los amores tardíos, novela. a nave de los locos, novela sensualidad pervertida, nv. veleidades de la fortuna. César y nada, novela..... Caminos de perfección, nov. le uan Alzate.. Los últimos románticos.... La ciudad de la niebla.....

a dama errante..... El amor, el dandynismo y la intriga, novela..... La Isabelina..... La ruta del aventurero..... La feria de los indiscretos, nv. Las inquietudes de Shanti

Andia, novela..... Las figuras de cera, novela. "I escuadron de Brigante, nv. Las furias (Narváez)..... El sabor de la venganza... El Mayorazgo de Labrar, ilust. Zalacain el aventurero, ilust.

Los caminos del mundo, novela, pasta..... La casa de Aizgorri, ilustrada 5.50 OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE El Fuego, novela \$ 3.50

4.25

Algunos secretos del corazón. Los verdugos, novela..... Fuerza, novela cadenamientos, 2 tomos.

El resplandor en el abismo.

VARIOS AUTORES Mediums y sensitivos, por el Dr. Willian Fardwel.... OFR43 DE AZORIN

La volun al novela 630 Antonic zorin, novela.... 3.0 El Político (con un estudio España (hombres y paisajes). Fantasías y devaneos, artics. Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España.. París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos....
Entre España y Francia...
El paisaje de España visto
por los españoles.....
Un discurso de La Cierva... Un pueblecito (Rio frío de

El Licenciado Vidriera, pasta.

4.50

3.25

3.25

VARIOS AUTORES ñol, por A. de Albornoz .. La Venus Indica, aventuras

El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier. Las confesiones del Conde xxx, por Carlos Duclos .. Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera. Del matrimonio y del hijo. por Horacio Grumberg ... El Ktab, el libro secreto del

mana.... Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam .. Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos. Una mujer honrada, novela, por Henrirdea Bouux....

de la Real Academia Española

nete sentimental en 3 actos. Una hora de España..... El chirrión de políticos, fan-tasía moral.....

Doña Inés (historia de amor). Los Quinteros y otras páginas Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta...

Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors..... Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre. 3.50 Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. La tragedia del Estado Espa-

de amor en el Indostán, por Carlos Devereux...

amor, teología musul-

Señor:

3.00

De Uds. muy Attos., y Ss. Ss.,

«Virya»

Es de lo mejor que hemos visto PRENSA.

ARTE Y TEATRO

MARTES 4 DE OCTUBRE DE 1927

A las 8 30.-Reprise Exito

Creación de Nicolás Rimsky ENTRADA: UN COLON

DOMINGO: Una joya de Artistas Unidos

RESURRECC

Por Rod La Rocque y Dolores del Río

«El jinete de acero» colosal película de Art Acord que esta noche estrana el teatro Moderno

Como la compañía Maria Teresa Montoya va esta noche a dar una estupenda función a He redia se aprovecha para ofrecer al público del Moderno el estreno de una colosal película q' llamará poderos amente la atención y que será un gran éxito.

Se trata de la película titulada «El jinete de acero» en la cual admiraremos una vez más las proezas del admirable artista especialista en papeles de «cow boy» Art Acord el hombre sin miedo que hace lo inaudito y lo más aventurado.

Recomendamos a nues' tros lectores no dejar de ver esta admirable película que llamará poderosamente la atención.

A las 7. p. m. se pasará la grandiosa película de Mae Murray q' se tilula «Valencia».

Matrimonio extranjero sin niños desea un apartamento

sin muebles o casa pequeña

en esta ciudad. Dirigirse a LA PRENSA.

PARA LAS MEJORES OBRAS BUSQUE LA LIBRERIA FALCO

La Tintoreria Central

de Carlos Peralta le tine a usted cualquier traje, dejándolo como nuevo, por muy poco precio. - Cuesta de Moras.-Teléfono N.º 1271.

REPERTORIO AMERICANO

Compro y vendo números sueltos y atrasados.

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en La Prensa, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

TEATRO VARIEDADES

MARTES 4 DE OCTUBRE DE 1927

A las 7- La bellísima cinta

CORAZON DE UNA MANICURA

Por Bebe Daniels

A las 8 30-La gran producción

Por Marion Davies - Entrada: 50 céntimos

JUEVES:

DESPUES DE LA TEMPESTAD

por DOUGLAS FAIRBANKS

Gran Compañía de Operetas

LEA CANDINI

que sigue triunfando ruidosamente

HOY Martes 4 de Octubre HOY 5° FUNCION DE ABONO

Reposición de la grandiosa opereta en 3 actos original del maestro Kalman titulada



LABAYADERA

EXTRAORDINARIO EXITO DE LA COMPAÑIA

Lujosísima presentación - Riquísimo vestuario

Esta noche nos cirece la compañía de operetas «Lea Candini» la sublime obra de Kalmann titulada «La Bayadera»

Esta noche el Nacional estará de bote en bote pues la compañía de operetas Lea Candini lievará a escena una de las obras que más extraordinariamente gustan en San José, la sublime opereta de Kalmann titulada «La Bayadera».

el éxito que el conjunto que actúa en el Nacional en la popular «La Bayadera» será algo gran' digios de arte y belleza. triunfos. Allí están Lea Candini, tres potencias que esta noche en «La Bayadera» harán filigranas con sus gargantas privilegiadas y de ahí que reina un entusiasmo sin precedente por asistir esta

noche al Nacional.

reta de la música divina, de las cadencias q' fascinan, será puesta esta noche en escena con toda propiedad y pasaremos una noche de incomparable belleza.

Será la 5ª, función de abono de esta gran temporada fecunda de triunfos de arte verdadero.

El gran estreno del jueves en el Variedades «Después de la Tempestad» de **Douglas Fairbanks**

Artistas Unidos pre-Estamos seguros que sentan a Douglas Firbanks en una de sus más grandiosas producciones: La Tempestad, la película, en que el dioso puesto que tiene mimado de todos los elementos de primera públicos obtine uno de categoría para hacer pro sus más resonantes

Esta super-producción la Tabassi, Micheluzzi, de grandes aventuras, de inmensas emociones y con un gran argumento, será estrenada en el Teatro Variedades en la gran tunción de gala, del jueves próximo.

La Tempestad es una de las mejores cintas de «La Bayadera» la ope- la cinematografía norte-

americana, constituye para Douglas Fairbanks uno de sus más grandiosos triunfos.

Para el domingo próximo nos anuncia la Empresa uno de los más grandiosos estrenos en los Teatros América y Variedades, nos anuncia la gran película «Resurección» la que hará vibrar el corazón del público, la que habrá de perdurar en el espíritu de los que la vean, la que ha conseguido entusiasmar a millones de espectadores.

Del estrer o del jueves en el Variedades habría mucho que decir, pero basta al público, el convencimiento de que la Empresa siempre exhibe las mejores producciones y que Douglas Fiarbanks es de los más conocidos, es el artista más popular, el que entusiasma a todos.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

MARTES 4 DE OCTUBRE

A las 7 p. m. - Grandioso éxito! La colosal película por Mae Murray

A LAS 8-30 P. M. - GRAN ESTRENO! La emocionante película de aventuras y emociones titulada.

Célebre creación de ART ACCORD

Mañana solamente a las 7 p. m. - Gran función por MARIA TERESA MONTOYA

OBRAS ESCOGIDAS a 6 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro El hombre de la pampa, Julio Su-

pervielle En el jardín femenino, Colete Vver El vellocino de oro, J. de Gourmont Cartas de un sátiro R. de Gourmont El canto de la tripulación, Mo-Orlán Las ruinas de Palmira. C. de Volney

Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine) Tesoro de la belleza, C. de Burgos

¡Sé madrel, novela, Raim. Machard El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver Las mentiras religiosas'rVoltaire

OHRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA a @ 3.50 EL TOMO. JUANITA LA LARGA, novela. Dona Luz, novela. PEPITA JIMÉNEZ, novela.

EL COMENDADOR MENDOZNOV., LS ILUSIONES, DEL DOCTOR. FAUSTINO, novela, 2 tomos. LOS GRANDES PENSADORIS A 6 0-60 EL TOMO Palabras de un creyente, por F.

Lamennais La familia, por Teixeira Bastos La vida de los seres, C. Flammarión El Cristianismo y la Monarquia, por Fco. Pi y Margall

La religiosa, por D. Diderot
Fl hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus Palabras de un rebelde, por P.

Kropotkine Tevias varios, por Eduardo Benot La propiedad, por P. J. Proudhon Preludios de la lucha, (2 tomos)

por Pi y Arsuaga Las clases jornaleras, por Francisco Pi y Margall

Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot

Critica del cristianismo, por F. Laurent'

De los jesuitas, por J. Michelet El utilitarismo, por Stuart Mill Esta interesante Biblioteca por su

meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso.

LECTURAS SELECTAS

La escuela altruista, por Anselmo Loreazo

La Basilica fantasma, por Pierre Loti. El principe feliz, cuentos, por Oscar Wilde Miscelanea literaria, por Juan Maragall. Li ciencia y la metafisica, Carlos Gagini. L'eturas, por Angel Ganivet. La vida que pasa, por Eduardo Zamacois. El estado docente, por Ricardo Castro M. La canción triste, poesías, Vicente Medina. Del momento fugaz, Leonardo Montalbán. Homenaje a Francia, por varios autores. Desde Europa, por José Enrique Hodo. Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall, Páginas selectas, por Jacinto Bensvente. Antología hispano-americana Nicaragua. Malos vecinos, por Georges Clemenceau. El patio azul, por Santiago Rusinol. De sobremesa, por Jacinto Benavente. Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia. El jardin de Epicuro, por Anatole France. Páginas escogidas, por Mariano Ospina R. Juan José, por Joaquín Dicenta, Artículos, sor Eca de Queiroz.

Obras de ECA DE QUEIROZ a \$ 2.00 el tomo La reliquia, novela Epistolario de Fadrique Méndez El mandarin, nevelas Los Maias, novela, 3 tomos El crimen del Padre Amaro, 2 ts. La cludad de las sierras, novelas El primo Basilio, novela, 2 tomos De venta en la LIBRERÍA FALCO

SAN FRANCISCO

Hoy es día de San Fran eisco de Asis.

Con tal motivo se celebró una bonita fiesta religiosa en San Franciaco de Guada-

Vayan para todos los Franciscos nuestra enhorabuena y felicitación sincera.

HOY A LAS 7 P. M.

La emocionante película

EL TREN DESENFRENADO

J. y S. ALVAREZ QUINTERO Los leales El ilustre huésped FEDERICO OLIVER El azar El pueblo dormido...... 0.50 Los cómicos de la legua ... MARCELINO DOMINGO Vidas rectas El pan de cada día J. FERNANDEZ DEL VILLAR Mimí Valdés..... Colonia de lilas La prudencia OSCAR WILDE Una mujer sin importancia.

Un marido ideal..... **DIVERSOS AUTORES** ... ¿Y después?, Felipe Sas-No hay burlas con el amor, Alfredo de Musset Manolito Pamplinas, José M.a

nunzio La galana, Pilar Millán Astray La nave sin timón, Luis Fernández Ardavín Las canas de don Juan, Juan Ignacio Luca de Tena.... Madame Butterfly, V. Gabi-

rondo..... La española que fué más que reina, E. Contreras Camargo

Trabajos de amor perdidos, Martin L'Enigma, Paul Hervieu Las tenazas, Pablo Hervieu. La jaula, Luciano Descarves

0.50

0.75

0.50

0.50

No hay burlas con el amor, Calderón de la Barca Amor después de la muerte, Calderón de la Barca JACINTO BENAVENTE

Los intereses creados / La ciudad alegre y confiada . \$1.00 La virtud sospechosa Rosas de otoño / La honra de los hombres La comida de las fieras / Los malhechores del bien

La noche del sábado / La ley de los hijos Alfilerazos Señora ama..... La otra honra La malquerida Los nuevos yernos

El collar de las estrellas ... M. LINARES RIVAS La raza Como buitres..... La garra..... El marido de la estrella....

Fantasmas Como hormigas..... G. MARTINEZ SIERRA luventud, divino tesoro Para hacerse amar locamente

El llanto

El ardid El conflicto de Mercedes ... Las hijas del rey Lear La pluma verde.... CARLOS ARNICHES

La honra de don Juan ¡Qué hombre tan simpático! Las lágrimas de la Trini ... El último mono o el chico de la tienda

OBRAS DE BERNARD SHAW a & 4.25 el tomo.

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.

II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos.

III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE. IV. TRES COMEDIAS PARA PURI-TANOS: El discípulo del dia blo / César y Cleopatra La conversión del capitán

Brassbound. V. VOLVIENDO A MATUSALENE En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa suce-